



SECRETARÍA
DE EDUCACIÓN
GOBIERNO DE CHIAPAS



MARZO

1

DÍA

1854. Aniversario de la promulgación del Plan de Ayutla.

Este acuerdo dio fin a la dictadura de Antonio López de Santa Anna y convocó al Congreso Constituyente para formular y promulgar la Constitución de 1857.

Día Internacional de la Cero Discriminación.

Proclamado por la Asamblea General de las Naciones Unidas, para promover y celebrar el derecho de cada persona a vivir una vida plena con dignidad, sin ser discriminado.

2

DÍA

1829. Muere Josefa Ortiz de Domínguez.

Mejor conocida como “La Corregidora”, fue un personaje clave para la independencia de México.

1897 . Aniversario luctuoso de Guillermo Prieto Pradillo.

Escritor y político, coautor de las Leyes de Reforma.

3

DÍA

Día Mundial de la Naturaleza.

Proclamado por la Asamblea General de las Naciones Unidas, para celebrar la fauna y flora y sensibilizar sobre su importancia.

4

DÍA

1840. Yucatán se separa de México, como protesta del gobierno centralista de Antonio López de Santa Ana.

El Congreso del Estado rompió relaciones con México en tanto se reestableciera el régimen federal.

Día Mundial sobre la Obesidad.

Instituido por la OMS, para informar y sensibilizar sobre la necesidad de adoptar medidas para prevenir y tratar el sobrepeso y la obesidad.

5

DÍA

Día Mundial de la Eficiencia Energética.

Surge para sensibilizar sobre la necesidad de reducir el consumo energético y crear conciencia sobre el uso racional de la energía.



SECRETARÍA
DE EDUCACIÓN
GOBIERNO DE CHIAPAS



MARZO

6

DÍA

1836. Tropas mexicanas al mando de Antonio López de Santa Anna, toman el Álamo.

La batalla de "El Álamo", fue un conflicto militar entre el ejército mexicano al mando de Santa Anna y colonos angloamericanos en disputa por el control de un territorio.

7

DÍA

1913. Muere Abraham González Casavantes.

Fue un destacado político y militar revolucionario, reconocido como uno de los precursores de la Revolución Mexicana.

8

DÍA

Día Internacional de la Mujer.

Se conmemora la lucha de las mujeres por la igualdad, el reconocimiento y el ejercicio efectivo de sus derechos, el cual se hizo oficial en 1975 por las Naciones Unidas.

9

DÍA

1839. Finaliza la Guerra de los Pasteles.

La firma del Tratado de paz de la conocida "Guerra de los pasteles", pone fin a la primera intervención francesa.

10

DÍA

El Tratado de Guadalupe Hidalgo es ratificado por el Senado de Estados Unidos.

El también conocido como Tratado de Paz, Amistad, Límites y Arreglo Definitivo fue firmado en 1848; se acordó dar fin a la intervención estadounidense a cambio de que México cediera la mitad de su territorio.

11

DÍA

1872. Nace José Emilio Grajales.

Fue médico, poeta y político; es reconocido por ser autor de la letra de nuestro glorioso Himno a Chiapas.

1854. Ignacio Comonfort se adhiere al Plan de Ayutla.

El Plan de Ayutla daba fin a la dictadura de Antonio López de Santa Anna.



SECRETARÍA
DE EDUCACIÓN
GOBIERNO DE CHIAPAS



MARZO

12

DÍA

1812. Nace Ignacio Comonfort.

Fue presidente provisional de México en 1855, tras derrocar a Santa Anna mediante el Plan de Ayutla.

13

DÍA

1893. Muere Jesús Silva Herzog.

Economista, sociólogo, historiador y maestro universitario, considerado el más importante historiador de la Revolución Mexicana.

14

DÍA

1837. Muere Francisco Montes de Oca.

Fue médico militar y político; durante la Segunda Intervención Francesa en México, ejerció como médico en el ejército mexicano, atendiendo a los heridos de la Batalla de Puebla.

15

DÍA

1861. Se decreta el uso en México del Sistema Métrico Decimal.

En 1857, el presidente Ignacio Comonfort decretó su uso oficial en la República y en 1861 el presidente Benito Juárez ordena la obligatoriedad de este sistema.

16

DÍA

1925. Muere Juan de Dios Peza Osorio.

Poeta, político y escritor mexicano, fundador de la primera Sociedad de Autores de México, es considerado uno de los poetas más importantes de su generación.

17

DÍA

1821. Se publica el Plan de Iguala.

Acuerdo político que establecía la Independencia de México y la religión católica como religión única y oficial.

18

DÍA

1938. Expropiación Petrolera de México.

Lázaro Cárdenas del Río, expidió el decreto por medio del cual se nacionalizó toda la industria petrolera del país.



MARZO

19

DÍA

1985 Aniversario luctuoso de Jesús Reyes Heróles.

Político, jurista, historiador y académico mexicano, es autor de varios libros, entre los que destaca “El liberalismo mexicano (1961)”.

20

DÍA

1881. Muere el educador Gabino Barreda

Es considerado de los primeros políticos en abordar el tema de la educación pública con el fin de establecer un orden político y social. Introdujo el método científico a la enseñanza y trabajó para que la educación fuera para todos, sin importar la clase social.

Día Internacional de la Felicidad.

Decretado por la ONU, para reconocer la relevancia de la felicidad y el bienestar como aspiraciones universales de los seres humanos y la importancia de su inclusión en las políticas de gobierno.

21

DÍA

1806.- Nace Benito Juárez.

Fue regidor, diputado, gobernador y presidente de la República entre 1858 y 1872; estableció las bases sobre las que se funda el Estado laico y la República federal en México.

Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial.

Proclamado en 1966 por la ONU, para hacer un llamamiento a la comunidad internacional a redoblar esfuerzos para eliminar todas las formas de discriminación racial.

Día Mundial del Síndrome de Down.

Proclamado por la ONU para generar conciencia y recordar las valiosas contribuciones de las personas con discapacidad intelectual como promotores del bienestar y de la diversidad de sus comunidades.

Día Internacional de los Bosques.

Proclamado por la ONU, para generar conciencia sobre la importancia de cuidar y preservar las áreas forestales y con ello la supervivencia de todas las especies.



MARZO

22

DÍA

Día Mundial de Agua.

Proclamado por la ONU, para concientizar acerca del cuidado de los recursos hídricos a nivel mundial.

23

DÍA

Día Meteorológico Mundial.

Proclamado por la Organización Meteorológica Mundial, con el objetivo de resaltar la importancia de los servicios meteorológicos e hidrológicos nacionales para la seguridad y bienestar de la sociedad.

24

DÍA

1829. Nace el general Ignacio Zaragoza.

Militar mexicano, reconocido como el héroe de la Batalla de Puebla, al vencer al ejército invasor francés en 1862.

Día Mundial de la Tuberculosis.

Creado por la Organización Mundial de la Salud, para concientizar sobre las devastadoras consecuencias sanitarias, sociales y económicas de esta enfermedad, e intensificar los esfuerzos para acabar con la epidemia mundial.

25

DÍA

1825. Se instala la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

La Suprema Corte es el Máximo Tribunal Constitucional del país y cabeza del Poder Judicial de la Federación.

26

DÍA

1913. Se promulga el Plan de Guadalupe.

En este documento, Venustiano Carranza desconocía a Victoriano Huerta como presidente de la República, así como a los Poderes que lo reconocieran como gobierno.



MARZO

27

DÍA

1847. Las fuerzas invasoras estadounidenses toman el puerto de Veracruz.

En el marco de la intervención estadounidense, Winfield Scott, general en jefe de las fuerzas invasoras de Estados Unidos, invade el puerto de Veracruz, obteniendo la victoria el 29 de marzo.

28

DÍA

1977. Reanuda México sus relaciones diplomáticas con España.

Con este acuerdo entre ambos países, se han creado diversos mecanismos de cooperación y diálogo bilateral que han permitido mayor acercamiento en todos los ámbitos.

29

DÍA

1847. Se consuma la caída del puerto de Veracruz.

Después de vencer a los soldados mexicanos, el 29 de marzo de 1847, las fuerzas invasoras estadounidenses toman el control del puerto de Veracruz.

30

DÍA

1954. Muere Agustín Aragón y León.

Fue docente, ingeniero y político, impartió clases en la escuela de Ingenieros, de Agricultura y en el Colegio Militar; a partir de 1907, se dedicó de lleno a la enseñanza positivista, gratuita y popular.

31

DÍA

1914.- Nace Octavio Paz.

Poeta, ensayista y diplomático mexicano, obtuvo el Premio Nobel de Literatura y se le considera uno de los más influyentes autores del siglo XX y uno de los más grandes poetas de todos los tiempos.